

Editorial

La Facultad de Ciencias sociales ha venido cultivando en sus docentes, estudiantes y comunidad académica la provocación por la investigación y con ello el hábito de la lectura, que necesariamente debe desembocar en la escritura y en la expresión de sus inquietudes en los artículos productos de sus reflexiones e investigaciones, y para ello encuentra en la revista Psicoespacios, una tribuna inmejorable de esta expresión.

Varios espacios académicos como seminario semestral de Horizontes de pensamiento y los distintos ciclos de seminarios y de compartir experiencias sobre el papel de la Psicología y de las Ciencias Humanas, orientados a la búsqueda de respuestas frente a las problemáticas contemporáneas del ser humano, que intenta encontrarse consigo mismo en el laberinto de nuevas inquietudes emergentes de las sociedades de consumo, generan cuestionamientos serios, que desde la reflexión y desde la investigación requieren respuestas.

A pesar de los avances científicos, la sociedad contemporánea todavía está muy lejos de ser justa e equilibrada. Al ser humano le falta mucho recorrido en el camino de su evolución espiritual, psicológica y social, para poder superar las brechas de la desigualdad, violencia, racismo y de otras innumerables problemáticas que no están basados en las condiciones materiales de la existencia humana, sino en su errónea comprensión de la vida.

Las ciencias y, sobre todo las ciencias sociales, se escriben y se reescriben día tras día a partir de un constante contacto con la realidad de la existencia humana. Para evitar el seudointelectualismo que se reduce a la repetición de frases aprendidas o trozos de los escritos de antiguos o nuevos pensadores, es necesario aprender a enfrentar la incertidumbre que produce en un investigador un acercamiento a la realidad desprovisto de prejuicios e ideas preconcebidas, generando de esta forma la necesidad del pensamiento propio. Una comprensión diferente, aunque polémica, sustentada en un

riguroso acercamiento al fenómeno, y su puesta en discusión en los ámbitos académicos correspondientes, permite finalmente generar cambios en los paradigmas de pensamiento científico, cambios, que a su vez permiten avanzar en la construcción de la ciencia.

En este orden de ideas, las publicaciones científicas como espacios académicos por excelencia, que generan la inmensa posibilidad de opinión y de generación de debate, permiten crear este espacio de reflexión académica, donde los textos se podrán leer, reflexionar, masticar, pensar y repensar en los contextos que debe provocar la academia, respetado las distintas posturas teóricas en las que los articulistas de una u otra manera quieren hacerse conocer y compartir su pensamiento con los lectores.

PSICOESPACIOS, una revista digital, como lo exigen las condiciones de una aldea globalizada, permite una igualdad de oportunidades, tanto para los profesionales como para los estudiantes en formación, de llegar con la idea, la palabra, el pensamiento plasmado en el escrito, ópticas para ver el mundo, invitando a sus lectores a pensar y tomar posturas argumentadas frente a los problemáticas contemporáneas.

A la Facultad de Ciencias Sociales, al Comité Editorial de la revista, mis respetos, por esta tarea de construir una revista, un espacio que genera la posibilidad de divergir o llegar a consensos, permitiendo a través de la palabra y del pensamiento iniciar sutiles cambios en los paradigmas del pensamiento contemporáneo, lo cual a lo largo se convertirá en la forma de cambiar los entornos y, si se quiere, el mundo.

A nombre de la Institución Universitaria de Envigado, de sus directivos, de nuestro Rector, gracias a los colaboradores de esta revista, quienes dan vida a las palabras, permitiendo, quizás, un paulatino cambio de la historia.

Henry Roncancio González
Vicerrector Académico
Institución Universitaria de Envigado